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Capítulo 1

 

 

 

 

Si te presionas a ti mismo a alcanzar un objetivo sin tomar en cuenta cual
es tu verdadera motivación, puedes correr el riesgo de desviar el rumbo
de tus ideales y enmudecer el eco de las palabras que tu intención
exclama.

- Alexander Knuplez

 

 

 

 

Capitulo 6

Una Hoguera Atrapada en el Fondo de la Marea

 

En mi búsqueda por encontrar una manera de canalizar estas emociones
que he venido sintiendo en la necesidad de “dar” y que se han mantenido
creciendo dentro de mi desde hace algún tiempo, logre llegar a una
estación en mi vida, que, aunque fue muy breve me, enseñó a entender
mejor de donde surgía ese sentimiento y a donde
realmente quería dirigirlo. La experiencia que tuve dentro de esa breve
estación francamente fue decepcionante, no fue la mejor decisión que



tome en el momento, pero a pesar de esto logro servirme para crear una
mejor perspectiva de que pasos tomar en adelante y finalmente
se convirtió en una experiencia (en parte) positiva para mí. 

En ese entonces yo había renunciado a mi puesto en una agencia de
publicidad, en esta me referí en el capítulo 2, para entrar a trabajar de
forma remota con otra compañía en el extranjero, una de las razones de
mi partida fue que necesitaba más tiempo para llevar a cabo mi plan de
alcanzar una carrera como educador u orientador, pues había pensado
que esa podía ser una buena alternativa para mí en mi búsqueda de
expulsar esa energía que me motivaba a “dar”, y
que finalmente termino transformándose en el sentimiento de “enseñar”.
Este plan lo había meditado durante mucho tiempo desde antes, porque
inicialmente no tenía muy claro qué camino
tomar, pensé que sería muy problemático entrar en una nueva
carrera profesional pero sentía la necesidad de expandir mis
conocimientos en otras áreas además de mi carrera como comunicador
visual y diseñador gráfico; siempre me intereso la educación, el enseñar y
orientar, lo había hecho antes varias veces como tutor cuando estudiaba
en el colegio y hasta en la universidad también, entre mis compañeros de
clase los ayudaba con matemáticas, física, y les ayudaba a entender
procedimientos en otras materias también, aunque no era el mejor ni
mucho menos el más brillante me gustaba mucho la dinámica y
me hacía sentir muy bien poder ayudar, esto me motivaba bastante a
mejorar en mis estudios puesto que de esa manera podía servir de mejor
ayuda para los que pudieran necesitar de mi asistencia. Pero
el obstáculo más inmediato en mis planes era mi disposición de tiempo,
porque el trabajo de oficina requería mi completa disposición de tiempo y
enfoque, y yo necesitaba encontrar alguna forma de flexibilizar mis horas
de trabajo para llevar ese plan a cabo, afortunadamente en ese
entonces tuve la suerte de contactar con mi antigua jefa y logramos llegar
a un acuerdo que me permitió salir de mi puesto de oficina en la agencia y
mantener una forma de ingreso estable entre tiempos de trabajo más
flexibles dentro del trabajo remoto, fue una buena oportunidad dada las
circunstancias y desde ese momento me determine a llevar a cabo mi
plan. 

Ese sentimiento de ayudar se transformó luego en algo más grande... ya
no era solo dar o ayudar, era más bien ahora el sentimiento de querer
aportar y enseñar ideas positivas, ideas para cambiar y mejorar... 

Mi plan inicial era entrar directamente en la carrera de educación mención
orientación, en una universidad estatal en la ciudad que vivo (al momento
que escribo este capítulo), porque esta carrera está más orientada a la
ruta que quería tomar y porque me interesaba, y me interesa
aún, muchísimo las cosas que podía aprender y los cargos
que podía ejercer, aunque no era exactamente lo que
buscaba desarrollarme, podría ayudarme a construir las fundaciones de



eso que buscaba lograr; pero estudiar en una universidad del estado en
este país no es tarea fácil y aún menos en las circunstancias que se
encontraba el país en ese entonces (protestas de estudiantes y
profesores, hostilidades en contra de los universitarios, marchas civiles,
paros de transporte, escases de recursos para los estudiantes, la lista es
infinita)... solo digamos que no era algo para nada practico someterme a
tanto esfuerzo porque era excesivamente demandante en muchos
aspectos y realmente no era algo a lo que estaba dispuesto a exponerme.
Otra de las alternativas que pensé que podría tomar era continuar mis
estudios como ingeniero en informática y computación (los cuales
abandone bastante tiempo atrás para entrar a estudiar mi carrera
profesional actual), pero era una alternativa un
poco difícil porque tenía que invertir mucho dinero para costear la carrera
en la universidad, puesto que es privada y la inflación
se hacía consistentemente un problema grave con el paso de los meses, y
a largo plazo esto podría perjudicarme; luego de evaluar bien mi situación
me tope con la suerte de encontrar una alternativa que era más rentable
para mí y que se adaptaba mejor a la disposición de tiempo que tenía,
logre encontrar la oportunidad de estudiar como técnico superior en
educación mención matemáticas en la Universidad Nacional Abierta
de Carabobo. 

Los programas de estudios y carreras en esta universidad son
principalmente a distancia y autogestionados individualmente por el
estudiante, para darles un poco de contexto a los que posiblemente
no conozcan de este sistema, básicamente el proceso de estudio e
investigación de las materias los gestiona el estudiante, principalmente
a través de internet aunque esto no es necesariamente limitante, en base
a un pensum (o programa) ya existente para cada materia y carrera (que
en la mayoría de los casos es anticuado, obsoleto o incluso incompleto)
que está establecido para cumplirse en un periodo de estudio
determinado, es decir el estudiante es el responsable de llevar su carrera
y sus estudios, sin un horario estricto y a su propio ritmo de estudio y
progreso, no existen profesores pero tutores, y estos son los que se
encargan de evaluar el proceso pero no de enseñar, ni las materias ni los
procedimientos, como mencione, el estudiante es el que gestiona todo
este proceso siguiendo la guía de los programas en su
carrera. Lógicamente como cualquier institución educativa existen grupos
de estudios, foros y tutorías grupales, pero todo esto provienen de la
iniciativa de los mismos estudiantes y los tutores que tengan tiempo y
disposición para ayudarlos. Personalmente para mi estas no eran (ni son)
buenas condiciones para cursar una carrera profesional, pero este tipo de
estudio se fundó con la intención de ayudar a las personas que no cuentan
con disposición de tiempo o recursos suficiente para alcanzar estudios
profesionales (es un sistema abierto y más inclusivo para cualquier
persona), por ejemplo madres o padres jóvenes de bajos recursos que
trabajan por debajo de un salario mínimo y necesitan un diploma
profesional para mejorar sus ingresos, estudiantes bachilleres que por



razones económicas o fisiológicas no pueden cursar una carrera en una
universidad del estado de manera continua o consistente, trabajadores
que solo tienen un título de bachiller (educación superior no universitaria
o técnica) y que buscan obtener un título técnico profesional en su área de
desempeño; a pesar de esto apoyo la ideología en la cual fue fundada
esa institución y respeto en gran medida a las personas que han dedicado
gran parte de sus vidas siendo parte de esta institución y brindando este
tipo de alternativos a los que la necesitan (aunque no sean remuneradas
ni respetadas lo suficiente por hacerlo). Gracias a este sistema pude
encontrar la alternativa que buscaba y así me decidí a entrar emprender
mis estudios como educador en matemáticas, aunque era todo muy
desconocido para mí en ese entonces yo ya estaba muy acostumbrado a
autogestionarme en mi trabajo y adaptarme a esa forma de estudio
no sería problema para mí, y aunque inicialmente mi dirección no eran las
matemáticas, tome este “camino alterno” porque confiaba en que a pesar
de las circunstancias podría dibujar una nueva ruta para mi sin alejarme
de mi punto de enfoque contando con el beneficio de mi experiencia
previa, francamente no me importaba como pero quería alcanzar mi meta
y aprovechar la oportunidad que tenía a la mano. 

Si soy muy franco con ustedes, no quiero entrar en detalles de cómo fue
mi tiempo allí, primero porque no siento que es
demasiado relevante y también porque no recuerdo particularmente
demasiado del breve tiempo que estudie allí, y segundo porque no quiero
dar la impresión de que estoy antagonizando a la institución, ni mucho
menos a las personas que son parte de ella... fueron tiempos difíciles para
todos (y aun lo son) y aunque no logre conocer a muchas personas
durante el tiempo que estuve allí me di cuenta de que muchas de las
que están o estuvieron involucradas en mi experiencia, como tutores,
como orientadores, como administradores, hacían lo
que hacían primeramente por necesidad y
no porque creían fundamentalmente en la ideología romántica con que
se introducía a la institución a los nuevos estudiantes, una ideología con la
que se fundó pero que nunca evoluciono ni se supo adaptar ni a los
tiempos, ni a las circunstancias ni a las personas, y que finalmente cayo
en el abandono, y esto me hiso pensar mucho en el mismo sistema y
clima político en el que (desafortunadamente) vivimos y como esto influye
tan directamente en las decisiones que me he visto forzado a tomar
durante muchos periodos de mi vida adulta para lograr permitirme crecer
como individuo, alcanzar lo que busco ser y expresar mis ideales. 

Si quiero ser aún más franco con ustedes debo confesarles que la verdad
fue una experiencia muy decepcionante, a mí personalmente no me gusta
apuntar dedos a nadie en estas circunstancias, porque soy una persona
que no busca a quien culpar por un problema sino más bien como
conseguir maneras de resolverlo, y aunque estuve pensando
profundamente sobre como escribir este párrafo de una manera objetiva
mi s emociones y pensamientos se estancaban en el mismo espacio, en



ese sentimiento de absoluta decepción, de cómo a pesar de lo mucho que
intente ser tolerante con ese sistema lo único que logre alcanzar fue
desmoralizarme e inhibirme, por mucho que piense en el esfuerzo que
muchos aún siguen poniendo para mantener a flote la institución siento
que el corazón problema es la falta de integridad y el poco interés que
tienen en lo que fundamentalmente debería haber sido la institución, un
lugar de oportunidades, pero como mencione antes, su sistema no supo
adaptarse a los tiempos ni a las personas, y aunque entiendo que los
cambios en un sistema como este vienen progresivamente, invirtiendo
dinero y esfuerzo, me di cuenta también que es muy importante la
motivación individual de llevarlo a cabo, por personas que entienden muy
bien cuales son las verdaderas necesidades y dificultades de aquellos que
se acercan a la institución en busca de oportunidades. 

Honestamente la ideología como tal no me parecía errada, obsoleta en
muchos aspectos sí, pero yo siempre quise acercarme a entender más
como una institución como está aún se mantenía a flote a través de los
años, quería entender como pensaban y se sentían las personas que
trabajaban allí, porque algo que debo destacar es el hecho de que
esta institución no es prestigiosa, tampoco es ostentosa, nadie va a
trabajar allí para tener un salario estable y un estilo de vida
moderadamente estable, no, incluso muchas personas
que están involucradas en la institución lo hacen por ayudar, ayudar y
aprender, pero muchas otras también están allí porque no quieren
estar desempleadas o es la única oportunidad de empleo que tienen a su
alcance. Quiero insistir en que no quiero antagonizar a nada ni nadie, solo
quiero expresar lo duro que fue para mi darme cuenta de que no estaba
en el lugar apropiado, no me sentía de esa manera, aunque sentía un
profundo respeto por lo que muchos hacían por los estudiantes, muy
adentro seguía sintiendo que talvez esa no había sido la
mejor decisión para mí, pero era lo único que tenía a la mano en el
momento. 

Una de las cosas que me hiso darme cuenta de esto fue el sentimiento de
que no era bienvenido en el lugar, como estudiante nunca sentí que a la
institución le importaba que estuviera allí ni tampoco le importaba
demasiado estimular la relación o la cohesión entre la comunidad, a pesar
de las muchas puertas que me abría y de las muchos recursos que ponía a
mi disposición, existía ese sentimiento entre los pasillos, salones y oficinas
de que nadie era realmente apreciado, era un poco deprimente, aunque
me sentía muy motivado en mis objetivos progresivamente se fue
agotando a medida que me daba cuenta de lo mucho que tenía que dar
de mí mismo para no recibir casi nada a cambio,
la reciprocidad era desbalanceada, y no sentía que era correcto para mí. 

Ese sentimiento me hizo dudar de mí mismo y del camino
que había decidido tomar para convertirme en educador, pero se
preguntaran, ¿porque estoy tan afanado en alcanzarlo?, créanme cuando



les digo que es algo que ha venido creciendo en mi desde hace mucho, es
un deseo muy fuerte que ha estado creciendo en lo profundo de mi ser y
algunas veces es abrumador, no tengo una razón específica para darles
pero es algo que me hace sentir muy bien, es como una hoguera que
calienta las marejadas frías dentro de mi ser, es una fuerza que me llama
y es algo que he anhelado descubrir y experimentar, porque en el pasado
ha sido muy grato para mi sentir que mis virtudes pueden servir, que
puedo “dar” o transmitir ese sentimiento cálido a alguien que lo necesite y
al mismo tiempo ayudarlo a crecer y mejorar, esa es la
verdadera razón de mi afán, pero para mí es importante que sea
reciproco, porque me di cuenta en ese entonces que no es justo cuando
no es apreciado, y eso me hiso dudar, me hiso preguntarme a mí mismo
¿porque debería hacerlo?, ¿porque molestarme cuando es
mucho más fácil pensar en mí mismo y no arriesgar nada por nadie si al
final de cuentas nadie agradecerá ni apoyara mi esfuerzo?,
me sentí egoísta y culpable al pensar esto, sobre todo conmigo mismo,
porque a pesar de todo mis intenciones siguen siendo poder ser lo mejor
de mí, y ser una influencia positiva para la generación a la cual le tocara
llevar a cuestas el problema que desafortunadamente les toco heredar, y
pelear una guerra a la que nunca debieron pertenecer.  

Posiblemente ese no fue el tiempo ni el momento correcto para mí,
posiblemente tampoco lo fue la manera de hacerlo, existieron
muchos obstáculos y sucedieron muchos percances durante
ese periodo, pero yo estaba muy decidido a llevarlo a cabo incluso si
significaba sacrificar más de lo que podía dar... Fui muy impulsivo y
cabeza dura, pero no quise rendirme sin haberlo intentado, como he dicho
antes, yo prefiero vivir y experimentar las cosas de primera mano,
porque así logro entender mejor los engranajes que circunvalan el circuito
de las situaciones en mi vida, y logro tener un mejor entendimiento de
ellas, aunque eso signifique arriesgar o sacrificar mi tiempo y esfuerzo,
porque soy así, necio en ese aspecto, y como algunas veces puede ser
positivo otras puede no ser tanto. 

Tiempo después de todo esto, comencé a preguntarme: ¿cómo puedo
pensar en dar amor, respeto y entendimiento a los demás si no me
preocupo en dármelos a mí mismo primero?, ¿qué es lo que de verdad
estoy dispuesto a dar?, hacerme estas preguntas con franqueza
me ayudó mucho a idear un mejor plan de acción, y encontrar una mejor
manera a un ritmo que se ajustara a mi disposición, analice realmente mi
situación y opte por buscar opciones que se adaptaran mejor a mí, pero lo
que nunca cambio fue mi motivación, esa sensación punzante sigue como
una flamita que se mantiene encendida y anidada, esperando su tiempo
para crecer y expandirse. 

Aunque no es mi intención llevar la carga del mundo sobre mis
hombros, también estoy muy consiente de mis virtudes y de lo que
realmente puedo dar, que muy bien pueden ser compartidas para



incentivar un cambio positivo, aunque no tenga por qué sentirme
responsable por nadie (fuera de la gente importante en mi vida) quiero
poder ser parte del progreso para construir algo mejor, no intento ser
el héroe que salve a todos, pero tampoco quiero ser la persona que no
se atrevió a hacer nada al respecto teniendo el poder de hacerlo.
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